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藏香猪在大尖山上狂奔，姚泽森在

后头追着，很快就被这群“小短腿”远远

地甩到身后。

这个帅气阳光的“95”后男生，退伍

后回到家乡丽水青田，放弃父母为他规

划好的创业道路，当起了“猪倌”，每天围

着 150 头藏香猪转。“养猪又累又脏，年

轻人很少有人愿意干，年纪大的体力吃

不消。别人不愿意干，那我就来干吧！”

虽然辛苦，但姚泽森干劲十足，信心

满满，他还计划，未来两个月再增加300

头藏香猪，计划到今年年底规模扩充到

1000头。

听到这里，网友们坐不住了，评论几

乎一片倒的“不看好”。“小伙子还是太年

轻了，大规模养猪不是那么好干的”，还

有网友以自己失败的经历劝他，“我当时

也 是 这 个 想 法 ，最 后 亏 了 100 多 万

⋯⋯”网友们的善意劝说，姚泽森听进去

了吗？

放弃父母规划的创业路，追着150头藏香猪满山跑

95后帅小伙回乡当“猪倌”
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丽水青田小舟山村的大尖山上，成群的

小藏香猪在一片油茶树林自由地奔跑、打

滚。

姚泽森很快被这群“小短腿”远远地甩

到身后。每天上午 9 点，他将藏香猪从猪舍

里放出来，小猪们一哄而散后，朝着山上飞

奔而去。接下来，上山巡视150头藏香猪，便

成了每天最考验他体力的时候：“藏香猪都

是散养的，野性强，跑得飞快。”

眼前这个身高 1 米 8、阳光帅气的小伙

子，是一个 1997 年出生的“猪倌”，已经在山

上和藏香猪奔跑了3个月。

当初得知儿子要去养猪，不出意外，遭

到了父母的反对。为了实现当兵的梦想，大

二的时候姚泽森入伍成了一名海军。2022

年退伍回到老家青田，身为华侨的父母已经

为他规划好了一条创业道路，让大学读建筑

工程专业的他在当地开一家室内设计公司。

为什么突然要去养猪？这事还得从一

片杨梅林说起。

在青田白浦村的山上，有一大片姚泽森

爷爷留下的杨梅林。说起青田杨梅，姚泽森

的言语中透着一丝惋惜，“青田杨梅虽然名

气不如其他地方，但吃过就知道，个头大甜

度高，只是当地的杨梅种植户们缺乏销售渠

道和宣传意识。”

凭借灵活的商业头脑，仅一个月就通过

电商赚到人生第一桶金的姚泽森，带领村民

开通了杨梅的线上销售渠道，注重品牌化、

把关产品质量的同时，还改进了杨梅的包装

运输技术。当地杨梅“藏在深山人未识”的

尴尬局面渐渐被打开，年轻又有想法的姚泽

森很快就得到了村民们的认可。

姚泽森的名声也在当地传开了。2022年

底，家住青田小舟山村的伯伯突然找到他。

伯伯在当地山上养藏香猪，那里有得天

独厚的放养环境。而此次前来，伯伯是邀请

他一起管理养猪场。

放弃父母规划的创业路 95后小伙回乡养猪
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一听当“猪倌”，姚泽森的父母立马打断

了伯伯的话。也难怪，这活又累又脏，很少

有年轻人愿意干，年纪大的体力却吃不消。

“既然别人不愿意干，那就我来干吧。”

或许是青田人骨子里从不缺乏敢拼敢闯，不

顾父母的反对，姚泽森开始了杨梅林和养猪

场两头跑的日子。每天早上 6 点从家里出

发，近一个小时的车程赶到小舟山村的藏香

猪场，很多时候，一天忙下来到家已经是夜

里12点了。

虽然有了心理准备，可猪舍那股难闻的

味道，好些天后姚泽森才适应过来。

自从养猪后，姚泽森的洗澡时间从以前

的 20 分钟延长到了一个小时，即便如此，身

上的味道还是很难洗掉。

这还不算完。因受不了脏累，养猪场的

工作人员逐渐离去，眼下只剩姚泽森和一对

中年夫妻。身为养猪场“高管”的他，成了名副

其实的“猪倌”，每天除了喂猪、打扫猪舍，还要

上山巡猪，防止散养在山上的小猪跑到田地

里毁坏农作物，追着小猪满山跑，一圈下来至

少一个小时，就连当过兵的他也直呼“很累”，

“你别看它们个头小，个个都是‘运动健将’。”

为了能更好地照顾小猪，姚泽森还挤出

时间参加培训，学习如何养好藏香猪，给母

猪接生，给公猪阉割，都得学。

除了辛苦，还要耐得住寂寞。自从养猪

后，喜欢篮球的姚泽森已经很久没有碰过篮

球了，每天不是一头钻进猪舍，就是在山上

追着猪跑。

下午 3 点，一听到姚泽森“呜噜噜”的开

饭叫唤声，撒欢一天的小猪从四面八方的山

林中跑回猪舍：“它们的嗅觉很灵敏，5 公里

内的香味都闻得到。”

追着跑了半天，好不容易才抓到一只小

猪，“是不是很可爱？虽然每天很累，但它们

可爱的模样还是挺治愈的。”但“卖萌”不过 3

秒，小猪就从姚泽森怀里挣脱出来。

身上的味得洗上一小时 喜欢篮球的他很久没摸球了身上的味得洗上一小时 喜欢篮球的他很久没摸球了
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看着姚泽森撸起袖子信心满满的样子，网

友们坐不住了，评论几乎一边倒的“不看好”。

“小伙子还是太年轻了，大规模养猪不

是那么好干的！”

“我当时也是这个想法，最后亏了100多万

⋯⋯”

“养起来就知道了，一年白干了。”

网友们的善意劝说，姚泽森都看到了。

有个好消息，姚泽森还没来得及和大家分

享，目前养的 150 头藏香猪，已经以每头

4500元的价格全部预定出去了。

姚泽森心里已经勾勒出扩充规模的图

纸：接下来两个月再增加300头藏香猪，计划

到今年年底养殖规模扩充到1000头。

扩大养殖规模计划，并非一时冲动。“相

比普通猪肉，‘喝泉水、吃山珍’散养的藏香

猪皮脆肉香，脂肪含量低，独特的口感很受

欢迎。”为了保持品种纯正，避免近亲繁殖，

经验丰富的小舟山村书记邹永清带着姚泽

森进行考察选猪，最后选用了西藏灵芝县的

母猪和温州的公猪。

姚泽森做过充分调研，毗邻温州的青

田，商人云集，藏香猪具有市场潜力，而 150

头藏香猪“售罄”就是最好的证明。

姚泽森还通过“云端认领”的方式与公

司合作，通过监控可以时时观察预定藏香猪

的生长情况。接下来，他还打算开通线上销

售模式。

最大的难题是人手不够。他目前打算

先招募几位退伍军人，毕竟，养藏香猪对体

力是一大考验。

自从养猪后，每天早出晚归的姚泽森，

即便是在一个屋檐下，也鲜少有机会和父母

交流。不过，一段时间下来，父母的态度有

了微妙的变化，从最初的坚决反对到现在的

保持沉默，姚泽森相信，他们看到了我的努

力和坚持，总有一天会认可和支持我的选

择。

在养的150头藏香猪已“售罄” 计划到今年年底养1000头
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